

La Commission Urbanisme Voirie Assainissement travaille depuis le début du mandat sur les différents dossiers qui lui sont confiés. De la réfection de voirie à l'étude de nouveaux projets en passant par l'entretien des dessableurs et autres, les activités ne manquent pas.

Les travaux déjà effectués depuis ce début d'année sont les suivants :

- Réfection de la route Montée des Gaudets.
- Redimensionnement du dessableur de la route de la Grenouille.
- Étude de la pose de ralentisseurs aux Marcellins et à Morgon.
- Viabilisation de la parcelle en vue de la construction de la caserne des Sapeurs-Pompiers.
- Travaux sur les réseaux d'eau potable et travaux de séparatif des eaux usées et eaux pluviales.
- Etude de la mise en place de stationnements cyclistes.

Notre station d'épuration qui est en service depuis plus de 40 ans demande également des interventions ; la majorité des bassins d'épandages (lits de roseaux) sont arrivés à leur capacité de stockage maximale. Il faut donc effectuer le curage et le traitement des boues extraites, ces travaux lourds ont débutés ce 21 Juin. Tout ceci représente des budgets assez importants et ce sont des travaux invisibles pour nous tous, mais ce sont des travaux inévitables si on veut gérer de façon cohérente notre parc d'équipements publics.

Toute la Commission est à votre disposition pour répondre à vos questions.

## APPEL AUX TALENTS

Au-delà d'être dans une municipalité, les commissions «Boit@com» et «Lutins et Bégognias» lancent un appel aux talents de notre commune (hameaux compris).

Les bénévoles sont les bienvenus pour étoffer nos équipes. Chacun d'entre nous a un don ou un talent, **alors on vous attend !**

Chaque villiaton-ne qui souhaite s'investir un peu ou beaucoup dans l'organisation de festivités, la distribution de la gazette, la réalisation des massifs, dans la préparation des décorations de Noël. Chaque villiaton-ne qui souhaite peindre, bricoler, coudre... trouvera une place pour se faire plaisir dans notre équipe de bénévoles.

Nous aimerions vous connaître et partager du temps ensemble avec un objectif commun : **Dynamiser et embellir notre village.** Osez et n'hésitez pas à donner vos coordonnées en mairie (par tel : 04 74 04 21 39 ou par mail [mairie.villie-morgon@orange.fr](mailto:mairie.villie-morgon@orange.fr)) : Nous sommes prêts et même impatients de vous rencontrer.

## Le Saviez-vous ?

Un tableau remarquable de retour à l'église paroissiale St-Vincent.

En 2010 la Municipalité a confié à l'association locale « Chemins et Racines » le soin d'effectuer la mise à jour d'un recensement du patrimoine de la Commune demandée par la Communauté de Communes. L'inventaire des biens de caractère religieux a rappelé l'existence d'un tableau « St Joseph et l'Enfant Jésus » installé autrefois dans l'église du village mais que la paroisse ne détenait plus. Il s'est avéré que cette œuvre, propriété de la Commune, était entreposée dans un local-dépendance appartenant à cette dernière. Le tableau remis au grand jour a laissé apparaître un état de dégradation notoire (peinture très écaillée) et une mutilation (découpe d'une partie de la toile correspondant probablement à une tête d'angelot).

Le tableau est l'œuvre de Germain DETANGER, peintre lyonnais (1846-1902). Il est signé et daté « 1877 ».

Ses dimensions sont importantes puisqu'il mesure, cadre compris, 3m 23 sur 2m13.

Il a été inscrit sur l'inventaire supplémentaire à la liste des objets mobiliers classés parmi les monuments historiques du Département du Rhône par un arrêté préfectoral du 5 octobre 1989. Jugé comme étant un élément intéressant de notre patrimoine local susceptible de retrouver une place dans l'église de notre village, la municipalité a décidé d'étudier la possibilité de sa remise en état.

Monsieur Aldo PEAUCELLE de Lyon, restaurateur de tableaux, alors en charge de la remise en état d'un tableau de l'église de St Joseph, a été consulté. Malgré toutes les dégradations subies par l'œuvre, il a jugé sa restauration possible.

S'agissant d'une œuvre inscrite à l'inventaire supplémentaire des objets classés parmi les monuments historiques toute opération de rénovation ne pouvait intervenir sans une autorisation préalable de la Direction Régionale des Affaires Culturelles (DRAC). La Municipalité et Chemins et Racines ont alors collaboré pour la partie administrative du dossier. Plusieurs restaurateurs ont été consultés et c'est le devis de Mr Peaucelle qui a été retenu.

L'autorisation d'effectuer les travaux a été délivrée le 5 décembre 2017.

Accueillir le tableau dans son atelier a nécessité une certaine organisation de la part de Mr Peaucelle en raison de l'importance des dimensions de l'œuvre. L'opération a pu intervenir le 19 juillet 2019 pour un retour sur la fin de l'année.

Le coût total de ce travail de grande ampleur a été financé à 25 % par la commune, 37,5% par Chemins et Racines et 18,5% par la paroisse.

L'accrochage a finalement eu lieu le 13 janvier 2021. Le tableau, très bien restauré, orne à nouveau le chœur de l'église.

Un parcours long et laborieux mais un PLUS appréciable pour le patrimoine de notre Commune !

**COMMISSION PATRIMOINE**  
par Chemins et Racines

## Que s'est-il passé à Villié-Morgon ?

**D**urant le confinement : Les Villiatons et Villatonnes ont été mis au défi : 400 ans, 500 ans, 1000 ans, c'est respectivement le temps de décomposition d'un sac plastique, d'une canette et d'une bouteille plastique dans la nature. Profiter des restrictions du confinement (déplacement d'un kilomètre autour de chez soi) pour récupérer quelques déchets, c'est ce que la municipalité a proposé avec l'opération #nettoie ton KM à Villié-Morgon.

En novembre dernier, l'opération a eu un franc succès et tous les participants ont été impressionnés par les quantités ramassées. Fort de ce succès, l'équipe municipale pense renouveler l'opération et impliquer les jeunes générations directement concernées. Merci à tous ceux qui ont enfilés les gants, baskets... pour ce 1er événement !

## COMMISSION COMMUNICATION

par Sandy Saad-Condemine

**A** période exceptionnelle, disposition particulière et il n'est pas coutume qu'une commission s'exprime en amont du Maire. Mais la Boit@com souhaite vous présenter « La Gazette de Villié-Morgon ».

Fin d'année dernière, nous avons présenté La Feuille Villiatonne sous la version que vous connaissiez depuis plusieurs années. Le Conseil accueillant de nouveaux conseillers a souhaité vous proposer de nouveaux supports de communication avec l'apparition de la commune sur les réseaux sociaux et via la refonte en cours du site internet. C'est dans cette dynamique que nous souhaitons vous annoncer le départ à la retraite de « La Feuille Villiatonne » au profit de l'arrivée de la

petite nouvelle : « La Gazette », ce nouveau format vous permettra de trouver le travail des commissions, le projet et les initiatives locales ainsi que les informations actualisées. Ce format pourra être créé, imprimé et distribué par nos soins, permettant ainsi quelques économies.

Nous continuerons de mettre à l'honneur les ressources associatives, culturelles, organisationnelles de notre commune et de notre territoire et nous vous informerons régulièrement du travail de la municipalité.

Nous savons que le 1er numéro s'est fait attendre, mais comme tout, un temps de maturation fut nécessaire et nous espérons que ce nouveau projet vous satisfera.

## ÉDITO DU MAIRE

par Thierry Lamure

Quelle surprenante année nous venons de traverser. L'année 2020 fût bouleversée par ce virus que l'on croyait loin, et qui nous a néanmoins contraints au confinement une fois, deux fois puis trois fois...

Je tiens une nouvelle fois à remercier l'ancien mandat, qui par la force des choses et les conditions exceptionnelles a assuré son rôle quelques mois supplémentaires.

Depuis les commissions sont en place et chacun œuvre du mieux possible pour la commune.

Ces derniers mois ont été particulièrement difficiles pour tous, notamment pour nos commerçants, artisans, nos viticulteurs mais aussi pour nos associations. J'espère de tout cœur que ces prochains mois nous apporteront de l'espoir et le plaisir de vivre à nouveau.

De son côté la commune a également souffert de cette pandémie. Depuis plus d'un an aucune salle n'est louée, ce qui représente un manque à gagner très important. La mise en place de nombreux protocoles sanitaires a également coûté cher à la commune. De nombreuses normes notamment énergétiques pour les bâtiments communaux, des normes européennes qui vont nous obliger à recréer une nouvelle station d'épuration. Tout cela va nous obliger à consacrer une bonne partie du budget à l'application de celles-ci.

J'aurais une pensée particulière pour toutes les personnes que le virus a emportées. Un bravo à ceux qui ont pu le vaincre.

Pour terminer je voudrais faire un clin d'œil à la classe en 1, malgré que depuis trois mandats la classe en 5 a pris possession du bureau du maire, je leur souhaite bon courage en espérant qu'ils puissent malgré tout organiser une belle fête sur la fin d'année.

A tous, bon courage et soyez prudents.

## RECENSEMENT

Afin de créer une base de données de qualité, nous vous invitons à vous faire connaître via le formulaire disponible sur notre page Facebook et de nous déposer en mairie votre carte, plaquette, dépliant de votre activité.

L'Esplanade et le site Internet de la commune auront pour mission de multiplier les mises en valeur de nos ressources et de nos richesses.

## COMMISSION FINANCES

par Nadine Defnet

L'année 2021 déjà entamée, il est l'heure de faire le bilan de l'année 2020.

Cette année aura été particulièrement atypique pour toutes et tous entre les confinements, le port du masque, le couvre-feu, les fermetures de nos commerces et les nombreuses entraves dans nos libertés individuelles, avec lesquelles il a fallu nous adapter.

De plus, la commune de Villié-Morgon a dû faire face à des dépenses de fonctionnement inhabituelles :

Achat de masques (pour les adultes employés de la commune et les enfants déjeunant à la cantine scolaire, suite à l'obligation du port du masque à l'école dès le CP)

- Gel hydroalcoolique
- Produits d'entretien désinfectants
- Papier essuie-main...

Nous avons également dû installer des lavabos supplémentaires dans le préau de l'école élémentaire afin de respecter les consignes sanitaires.

Nos recettes ont dans le même temps diminué en l'absence de location de salles, et notre choix assumé de soutenir activement nos commerçants, touchés par une fermeture administrative, en les exonérant d'une partie de leurs loyers. Nous avons cependant pris la décision de maintenir les impôts à leur taux habituel, pour ne pas impacter plus que nécessaire le budget de nos concitoyens. Le taux d'imposition 2020 restera au même niveau que celui de 2019.

Enfin, nous avons poursuivi les travaux engagés avant le confinement :

- Rénovation des toitures (poursuivi en 2021)
- Rénovation dans les bâtiments communaux (poursuivi en 2021 notamment au niveau énergétique)
- Travaux de mise en séparatif du réseau d'assainissement dans la montée des Gaudets avec reprise de la rue de la liberté et également dans la rue François Villon.

	Dépenses	Recettes	Résultats
Fonctionnement	1 281 805,66	1868 280,86	+586 475,20
Investissement	449 895,70	1 194 594,04	+ 744 698,34

Décide d'affecter l'excédent de fonctionnement 2020 en réserve au compte 1068 pour un montant de 464 675,20€ et 121 800,00€ en report au compte 002 et l'excédent d'investissement en report au compte 001 pour un montant de 744 698,34.

Comme promis dans notre feuille de route, nous allons poursuivre nos engagements en 2021 et être particulièrement actifs dans le domaine de la transition écologique :

Notre service technique s'équipe petit à petit de véhicule électrique et nous allons étudier l'implantation des lampadaires dans toute la commune

Nous restons bien entendu à l'écoute de toutes et tous

## COMMISSION PARC SÉCURITÉ & BÂTIMENT

par Jacques Garavel

**Le Parc :**  
Nous tenons tous à profiter et à améliorer le potentiel de notre parc du château.

Malheureusement certains arbres sont touchés par la maladie ou par leur grand âge.

C'est pourquoi, après abattements de certains d'entre eux et dans le strict respect des règles de sécurité, il a été décidé du remplacement de ces derniers par des essences diverses et variées.

Dans le respect de la nature, il va avoir lieu l'installation de ce que l'on nomme un « hôtel à insectes » qui sera intéressant à observer par les enfants de la commune.

### La Sécurité :

Après les visites de sécurité SDMIS de la salle des fêtes, de la maison familiale, et de la salle des sports, il a été fait la mise en conformité nécessaire.

Les différentes incivilités et dégradations que l'on constate sur la commune depuis quelques mois et qui coûtent très cher à la collectivité nous amènent à une réflexion sur l'opportunité d'une installation de la vidéo protection.

Pour info 9 cambriolages ont eu lieu en 2020 sur le territoire de la commune.

Sur la période 2018/2019, il a été constaté par les forces de l'ordre un doublement des effractions de toutes sortes alors que dans le même temps le taux de résolution de ces affaires a baissé.

### Les Travaux sur bâtiments communaux :

Les gros coups de vents traditionnels en fin d'année ont affectés certaines toitures.

Entre autres et non des moindres, la toiture du château en a été la victime. En effet suite à l'inquiétude légitime de quelques-uns de nos concitoyens, une intervention dans l'urgence a été menée afin de sécuriser le site.

Une réfection plus complète est envisagée non pas dans l'immédiat mais dans le cours du mandat pour des raisons évidentes de coûts.

### L'Esplanade :

Ouverture prochaine au public du local situé sur l'esplanade au-dessus de la bibliothèque à destination d'un point info tourisme en plein centre du village et à un emplacement stratégique.

À ce propos nous demandons à tous les hébergeurs de la commune ne nous fournissent leurs dépliants qui prendront la meilleure place dans cet espace.

Merci à vous.

## COMMISSION COMMERCES CRU MORGON MARCHÉ

par Patricia Foillard

Les derniers mois que viennent de traverser l'ensemble des commerçants de la commune ont été particulièrement éprouvant. La commission souhaite saluer leurs efforts et notamment celles et ceux qui ont pu réinventer leur commerce pour permettre à leurs clients de conserver leurs habitudes d'achat. Nous sommes ravis de retrouver, au cœur de notre village, l'effervescence et le dynamisme qui nous définit. Bravo à toutes et à tous.

## COMMISSION LUTINS & BÉGONIAS

par Mélanie Aucoeur

Depuis quelques mois déjà, la « Commission Lutins & Bégonias » a pris ses fonctions au sein du conseil municipal et de la commune. Notre arrivée a coïncidé avec le fleurissement et la fin de la mise en place des fleurs estivales.

Ainsi, ornés de chapeaux de paille et accompagnés de pioche et grattoirs, nous avons complété les massifs du village entouré de notre belle équipe joyeuse de bénévoles. Tout l'été et avec la bonne humeur, l'équipe s'est retrouvée régulièrement pour nettoyer et entretenir les différents lieux. Nous les remercions chaleureusement pour toutes ces petites mains utiles et expertes, qui ont fait de nos fleurs un atout certain pour notre village.

La suite de notre mission s'est révélée également pour la mise en place des décorations de Noël. Les lutins ont envahit les rues fin novembre pour décorer rond-point, barrières, arbres avec guirlandes, boules et sapins sur le centre bourg et nos deux hameaux. Merci également à nos agents qui ont installé guirlandes lumineuses, sapins et poteaux dans les rues et aussi à la MFR pour le projet décoration avec leurs élèves.

Avant la fin de l'année 2020 et grâce à leurs

compétences, nos agents ont réussi à installer l'arrosage automatique sur tous les endroits où cela était réalisable. Cette installation permettra une réduction et une gestion de la consommation d'eau avec précision. Beaucoup de nos massifs ont pu donc être équipés.

Pour compléter ce projet et répondre aux sécheresses récurrentes de l'été, nos massifs seront également entourés de petits murets en pierres locales. Cette réalisation permettra de pailler les sols et ainsi économiser et réduire l'usage intempestif de l'eau.

### Sur 2021 plusieurs projets se sont déjà réalisés

Avec tout d'abord le renouvellement des plantations saisonnières avec nos équipes de bénévoles. Villié-Morgon se pare de ses couleurs estivales. Un grand merci à la mobilisation de chacun pour cet engagement.

Cependant, nous déplorons déjà des fleurs et plantes arrachées. Certains pour orner leurs propres massifs, d'autres pour le plaisir de détériorer... C'est tellement dommage de ne pas respecter le travail des enfants, des bénévoles et des agents et de tous nous priver du fruit de ce travail.



### LES PROJETS POUR 2021 SONT ENCORE NOMBREUX

La réalisation des massifs intégrant de plus en plus de vivaces

L'aménagement du rond-point

La mise en place du thème pour Noël et les décorations à venir



## COMMISSION AFFAIRES SCOLAIRES

par Béatrice Chavy

Toujours menée par Béatrice CHAVY et constituée à présent de Josiane Rollet, Adeline Gutty et Sandy Saad-Condemine, la commission s'est particulièrement mobilisée autour de la gestion de la crise de la COVID-19.

La commission salue d'ailleurs la mobilisation de ses agents et de l'équipe enseignante qui ont su être réactifs et disponibles. Par ailleurs la commission maintient ses projets d'équipement numérique afin de renouveler et d'équiper le parc informatique de l'école.

Nous avons également eu à cœur de réaliser bon nombre de petits travaux permettant de mieux respecter les gestes barrières, mais également d'améliorer le confort des élèves.

Dans cette commission, le travail et les idées ne manquent pas et l'ensemble de la municipalité reste très mobilisée autour de nos enfants.

Nous espérons tous vous retrouver bientôt.